

ANNEXE 1
CEVU DU 10 MARS 2010

ELECTIONS
VICE PRESIDENCE ETUDIANTE
« PRESENTATION DES
CANDIDATURES »

Contenu

- Candidature de Quentin DAUBIT
- Candidature de Charlotte GODIN
- Candidature de Charlie ZERNA

L'indépendance

pour une meilleure cohésion

Bonjour à tous et à toutes,

Tout d'abord quelques présentations s'imposent : Je m'appelle Quentin DAUBIT, étudiant en 1^{ère} année de licence de psychologie, né le 7 mai 1989 à Angers (Maine et Loire) et domicilié à Avrillé (Maine et Loire), candidat à la Vice-présidence étudiante de l'université d'Angers.

Si aujourd'hui je candidate à ce poste, c'est pour les nombreuses raisons que je vais énoncer ultérieurement. En attendant, croyez que celles-ci sont des convictions auxquelles je suis entièrement dévoué et j'espère sincèrement que vous y seriez sensible.

La première raison que je vais vous soumettre est également pour moi la plus importante : Mon indépendance au milieu de toutes les forces de l'université d'Angers. Le fait de ne pas être membre d'une organisation nationale me permet de n'avoir aucun cadre fixe et permettrait alors de rallier sous ma vice-présidence les élus afin d'avancer communément au profit des étudiants et de l'université en général.

De plus, cette indépendance me donne la possibilité de discuter avec tout les élus et ainsi de trouver le meilleur des compromis possibles pour les étudiants, les corps enseignants et administratifs.

La seconde raison qui m'a poussé à proposer mon nom pour le poste de Vice-président étudiant est l'impact que ce poste aura au sein du secteur Lettres. En effet, les deux anciennes mandatures de ce poste étaient rattachées au pôle Santé et leurs apports ont été considérables du point de vue de la mouvance étudiante et associative. Cette force pourra alors également rayonner au niveau du pôle Lettres et d'un point de vue général à tout le Campus Belle-Beille qui malheureusement souffre d'un manque d'image malgré tous les efforts fournis par l'université d'Angers et les associations présentes sur celui-ci.

J'ai également en tête l'idée d'élargir le panel d'action de l'université, en pérennisant tout d'abord de nombreuses actions déjà mise en place par d'anciennes mandatures (comme l'assemblée Générale des présidents d'associations et ceci grâce à un réseau fort sur la majorité des secteurs de l'université d'Angers), l'intensification de celle-ci, mais aussi en apportant de nouvelles missions, en partie axé sur la communication du Vice-président auprès des étudiants et sa présence auprès d'eux. L'idée et de créer une véritable synergie de dialogue, d'action entre les associations et le Vice-président étudiant

qui fera alors remonter à l'administration et qui pourra alors régler plus rapidement les questions qui seront posées.

Pour finir, la dernière raison à ma candidature est tout simplement la détermination qui m'anime. Je veux dire par cela que je suis prêt à écouter toutes les voix qui me permettront de garantir une vice-présidence objective, qui améliorerait la vie de tous les étudiants angevins, ainsi que la vie universitaire.

En espérant que ces quelques mots vous auront permis de mieux comprendre le motif de ma candidature,

Quentin DAUBIT

Elu CEVU pour le secteur Lettres, Langues, Sciences Humaines et Sociales.
Candidat au poste de Vice-président étudiant de l'université d'Angers.

Candidature à la Vice-Présidence Etudiante
de l'Université d'Angers

2010 – 2012

Le développement de la vie étudiante au sein de l'Université d'Angers depuis quelques années favorise l'ouverture et l'épanouissement des étudiants. Qu'il s'agisse d'un engagement au sein d'activités ou de projets (tutorés ou non), les bénéfices pédagogiques et culturels qu'ils en retirent leur permettent une meilleure réussite universitaire. Cette "Vie Etudiante" est supervisée par l'Université et coordonnée par le Vice-Président Etudiant selon le cadre de la loi relative à la LRU du 10 août 2007.

Etudiante à l'université d'Angers dans la filière Histoire depuis cinq ans, j'y associe un parcours associatif actif. Cet engagement m'a conduit à présider depuis un an et demi l'association Melting-Potes qui favorise l'accueil des étudiants étrangers de l'Université d'Angers. En tant que membre du réseau Fé2A (Fédération des Associations Etudiantes Angevines), mon travail a pu évoluer au contact d'autres structures associatives étudiantes avec lesquelles j'ai été amenée à collaborer et mener des projets. C'est au sein de cette structure que j'ai rencontré Antoine MURZEAU et que j'ai mesuré l'importance de son rôle et de son travail au service des étudiants angevins. Convaincue de l'impact positif d'une telle implication, je souhaiterais à mon tour me consacrer à la vie étudiante angevine dans toutes ses dimensions en briguant le mandat de la Vice-Présidence Etudiante.

Ainsi, j'ai l'intention de susciter l'élaboration de nouveaux projets enrichissants la vie culturelle étudiante tout en développant et pérennisant les projets initiés par mon prédécesseur (tutorat d'accueil, Conférence des Etudiants Présidents d'Associations ...).

Je m'investirai particulièrement dans l'orientation et la professionnalisation des étudiants et futurs étudiants, ainsi que dans la valorisation de l'engagement étudiant. Je compte également veiller à la mise en valeur des échanges internationaux.

1. ORIENTATION ET PROFESSIONNALISATION

A. DES ETUDIANTS

En partenariat avec le Bureau d'Aide à l'Insertion Professionnelle (BAIP) j'organiserai des ateliers en présence de professionnels, de conseillers pour l'emploi et d'anciens étudiants aujourd'hui dans la vie active. Ce dispositif concernera principalement les étudiants des filières générales et sera échelonné durant l'année universitaire.

B. DES FUTURS ETUDIANTS

Les élus Fé2A du précédent mandat avaient initié un projet d'orientation des lycéens en Février 2009. Il me paraît primordial de développer un projet de ce type et de le faire évoluer d'un projet d'élus vers un projet d'université.

2. VALORISATION DE L'ENGAGEMENT ETUDIANT

A. LA CONFERENCE DES ETUDIANTS PRESIDENTS D'ASSOCIATIONS (CEPA)

Mise en place par le Vice-Président Etudiant, la Conférence des Etudiants Présidents d'Associations permet de faciliter le dialogue entre les étudiants (via les associations), et les instances universitaires. Grâce à cette structure, je compte coordonner une réelle réflexion sur la vie étudiante angevine et ses perspectives en y intégrant l'Université.

B. UEL ENGAGEMENT ETUDIANT

Afin de valoriser l'engagement étudiant au sein de l'Université, une modification de l'UEL « Engagement Etudiant » a été effectué pour l'année universitaire 2009-2010 à l'UFR Lettres, Langues et Sciences Humaines sur proposition des élus Fé2A. Mon ambition est de proposer à tous les étudiants bénéficiant du système LMD, l'opportunité de cette forme de reconnaissance, pour favoriser l'émergence de projets étudiants.

3. ECHANGES INTERNATIONAUX

A. BIEN-ETRE DES ETUDIANTS EN ECHANGE

D'après la stratégie de l'internationalisation de l'Université d'Angers et en m'appuyant sur mon expérience associative, je vais élaborer un dispositif d'accueil et de parrainage des étudiants étrangers arrivés en ou hors convention, en mettant l'accent sur une plus grande aide aux démarches administratives et une meilleure intégration à la vie étudiante.

B. RENCONTRES INTERCULTURELLES

Afin de valoriser les échanges interculturels et les partenariats internationaux de l'Université d'Angers, je veux créer le « Festival International de l'Université d'Angers » ; une semaine d'échanges, de rencontres, de démonstrations, de réflexions sur la recherche et la mobilité, pour créer une véritable dynamique internationale et encourager la pluralité culturelle.

La réussite de ces projets marquera un réel engagement de l'Université d'Angers dans les relations internationales, apportant une reconnaissance nationale (suivant notamment les critères de l'AERES) et supranationale.

La liste des projets présentée ici n'est pas exhaustive, et mon mandat comportera de nombreuses autres thématiques (problématiques de la Première Année Commune aux Etudes de Santé, de la Masterisation, de la réussite en Licence...).

Pour mettre en place ce programme, je sollicite votre soutien lors du CEVU du 10 Mars.

Charlotte GODIN

Charlie ZERNA

Etudiant en 3^{ème} année de Licence en Droit

Président d'Etudiants pour une Société Durable,
association étudiante de promotion du développement durable
Soutenu par les élus « UNEF, ESD Ecologie et associations étudiantes »

charlie.zerna@gmail.com

06 76 99 28 55



Profession de foi – Election du Vice-président étudiant

Je me présente aujourd'hui à la **vice-présidence étudiante de l'Université d'Angers** pour de multiples raisons, qui tiennent toutes à une volonté unique : celle de **permettre à un maximum d'étudiants de réussir leurs études dans un cadre universitaire dynamique et agréable.**

Il m'apparaît tout d'abord essentiel que de plus en plus de bacheliers choisissent l'université publique comme cadre d'études supérieures et de promotion sociale. Nous pouvons enrayer la dynamique actuelle de désertion de l'université en nous employant à développer le **tutorat lycéen**, qui doit faire la promotion, par les étudiants, de l'Université et de ses filières auprès des lycées de la ville, voire du département si les moyens nous le permettent. Une fois à l'Université, chaque étudiant(e), pour ne pas sombrer dans l'isolement, rencontrera les **tuteurs d'accueil**, dont je m'efforcerai d'augmenter le nombre avec plus d'étudiants volontaires et en partenariat avec les associations étudiantes, et de diversifier leurs missions grâce à une formation préalable de qualité. Et dès le premier semestre, afin de lutter contre le décrochage et soutenir les étudiants en difficulté, je tâcherai d'organiser un **tutorat d'accompagnement** dans toutes les matières principales des Licences et de ménager pour ces tuteurs un temps minimum de formation pour accompagner avec pédagogie les étudiants de l'Université dans leur travail personnel.

Le cadre d'études est également essentiel pour l'étudiant(e), et c'est pourquoi la vie étudiante, associative et culturelle doit être mise en avant. Afin qu'étudier ne soit pas une contrainte technique, je travaillerai avec les partenaires locaux de la vie étudiante pour instaurer un **guichet unique** qui permettra aux étudiants de trouver un lieu central pour effectuer leurs démarches et, si possible, faciliter leurs déplacements pour l'année universitaire en regroupant les services de la mobilité. L'étudiant(e) devra ensuite avoir la possibilité de s'épanouir dans le tissu associatif étudiant ; pour cela, je souhaite créer au sein de l'université, avec le soutien de la CEPA (Conférence des étudiants présidents d'associations), un **bureau des associations étudiantes** les recensant et offrant une aide à leur développement, par exemple avec des formations sur leur financement.

Les associations étant un levier pour l'avenir, c'est à leurs générations futures qu'elles devront penser, ce pourquoi je leur proposerai de signer une **charte du développement durable de la vie associative étudiante** pour s'engager notamment à limiter la pollution de toute nature des campus, mais aussi à promouvoir le plus possible la solidarité étudiante et les comportements responsables.

L'étudiant(e) est aussi un(e) citoyen(ne), et doit prendre conscience qu'il peut participer à la gestion de son Université. Je proposerai à cet effet des **rencontres régulières entre les représentants étudiants et les autres étudiants**, afin que ces derniers puissent directement exprimer leurs attentes et leurs propositions, mais également que les représentants accroissent leur visibilité et celle de leur travail en conseils. Je proposerai d'ailleurs de **développer la formation des élus étudiants**, en faisant notamment la promotion de l'UEL « engagement étudiant ». Par ailleurs, puisque l'étudiant(e) vit quotidiennement à Angers, je travaillerai tant que je pourrai à son **intégration à la politique de la ville**, aussi bien par la mise en application du plan de déplacement étudiant en cours de réalisation que par un partenariat avec le Conseil des Jeunes Angevins pour y faire participer les riverains. Enfin, pour que les élections étudiantes véhiculent une image de démocratie en action auprès des étudiants, je ferai adopter une **charte du déroulement cordial des élections étudiantes**.

Tout ce qui précède ne pourrait atteindre son but recherché si le vice-président étudiant ne prenait pas la charge d'en réaliser la communication auprès des étudiants. Je veillerai à **informer les étudiants sur le travail réalisé en conseils centraux**, afin de contribuer à une transparence entre l'Université et les étudiants qui sont les destinataires de la plupart des décisions. Je tâcherai également de **relayer la politique de développement durable de l'Université et des associations étudiantes** aux étudiants de plus en plus conscients de ces nécessités. Je chercherai encore à offrir un **soutien à la création et au développement de journaux d'information étudiants dans les UFR**, acteurs de la vie étudiante mais aussi de la communication entre étudiants. Enfin, je m'efforcerai à tous les stades de **faire la promotion du tissu associatif étudiant et d'aider le développement des associations étudiantes**, qui doivent être chacune à leur manière et sur leur terrain, actrices de la solidarité étudiante et donc de la lutte contre l'isolement et l'exclusion.

Je ne ferai rien sans vous, membres du CEVU, et j'en appelle à votre soutien pour que l'Université d'Angers rayonne grâce à des étudiants épanouis et qui réussissent !

Charlie ZERNA, candidat à la vice-présidence étudiante